

BAB IV

PENUTUP

A. Simpulan

Kawasan wisata Pahawang memiliki beberapa daya tarik seperti pemandangan yang indah, bukit-bukit pepohonan yang hijau, pasir pantai yang sangat berwarna putih, air laut yang jernih. Terdapat jembatan alami berupa pasir putih yang menghubungkan antara Tanjung Putus dengan Pulau Pahawang kecil, jembatan alami ini akan terlihat saat air laut surut karena jika air laut pasang jembatan alami ini akan tertutup dengan air laut. Kawasan wisata pahawang sangat penting, karena memiliki potensi nilai keanekaragaman hayati laut yang sangat tinggi dan sangat potensial untuk pengembangan pariwisata bahari.

Di samping memiliki potensi pariwisata, pahawang juga memiliki fungsi strategis seperti pelestarian keanekaragaman hayati yaitu melestarikan terumbu karang dengan melakukan kegiatan transplantasi terumbu karang. Terumbu karang yang terjaga dapat membuat ikan-ikan menyukai berada di kawasan wisata pahawang. Terumbu karang telah menjadi ikon wisata di Pulau Pahawang, sehingga wisatawan yang datang dapat ikut melestarikan alam dan menyaksikan keindahan alam yang eksotis. Kelestarian terumbu karang menjadi salah satu prioritas utama untuk menjaga tingkat kunjungan. Keanekaragaman hayati akan bersinergi dengan pariwisata, sehingga kelestarian lingkungan yang terjaga akan menunjang kunjungan wisata pahawang. Kunjungan wisatawan sangat penting artinya dalam perkembangan pariwisata, besar kecilnya kunjungan wisatawan sangat menentukan perkembangan daerah pariwisata itu sendiri dan juga berdampak pada tingkat kesejahteraan masyarakat sekitar obyek wisata.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang didapat, maka saran dari peneliti yaitu sebagai berikut :

1. Sebaiknya Pemerintah Daerah yakni Dinas Pariwisata lebih intensif dalam memberikan pelatihan tentang kepariwisataan agar masyarakat desa Pahawang dapat lebih memahami cara menjaga laut dan cara memanfaatkan potensi laut, Selanjutnya, sebaiknya Dinas Pariwisata melakukan monitoring secara rutin dan terjadwal kepada masyarakat agar pelatihan yang sudah diberikan dapat berjalan secara efektif.
2. Masyarakat hendaknya lebih aktif lagi untuk melakukan kegiatan-kegiatan perencanaan dalam hal pembentukan jenis usaha baru seperti membuka *restaurant* tradisional maupun modern agar pengunjung tidak kesulitan mendapatkan makanan dan minuman, membuat spot foto agar pengunjung dapat *selfie* sehingga membuat pengunjung tertarik untuk berkunjung ke Pahawang.
3. Hendaknya pengelola membangun fasilitas yang belum ada dan memperbaiki atau merawat fasilitas yang sudah ada seperti spot foto, toilet yang rusak, dll. Dengan begitu wisatawan akan terus merasa nyaman dan tidak perlu khawatir untuk menikmati keindahan Pulau Pahawang ini. Selain itu pengelola diharapkan mampu menambah atraksi wisata seperti banana boat, *camping ground*, dan wisata air lainnya.